



お別れの言葉

清江清

「お前も食べてしまうぞ!!

お膳はいろいろ取りどりに作られた様です。

「さあ、お食事ですよ」のお声、お縁側で
お人形遊びのお二人は廊下を転げんばかり
に走つてお茶の間へいらっしゃる、先生は
小さい頃のお二人を思い出されて、お顔が
ほころびました。

7才のあやめさんはすでに字もお読みになつて、お気に入りのお話は^{そらん}諳じ、赤頭巾ちゃんをお聞かせになるのがお得意の様です。

鎌のような爪、モジヤモジヤな毛だらけの手をニユート伸ばして赤頭巾ちゃんを掴も

佐藤京子

謹んで原あやめ先生の御靈に獻げます。
あやめ先生、お別れの時がとうとう来てし
まいました。

山腰先生

て学院発展の為、瘦身に鞭打つて頑張つていらした姿に心打たれておりました。

日職員
羊裁科主任

前田美菜子

馬鹿言間に先生に知り合った。近寄り難かつた感でしたが二十年位前から随分と柔らかくなられ私達も安心しておしゃべり出来る様になりました。敏子先生の思い出話をしておりますと御機嫌が悪くなられました。先生もジエラシーを感じられ

たのでしょうか、可愛らしい一面も持つていらっしゃいました。

敵な文章で葉書の中にバランス良く収まっているのです。文字そして配分、先生の人となりがやはり尊敬出来る一本筋の通つている方だったと心から思つております。

九月二十八日、納骨式で小平靈園に詣でました。山脇先生にもお逢い致しました。津田青楓先生の筆による山脇敏子の墓の大きな墓石の下へ敏子先生のお隣に寄り添つて入られました。胸が痛くなりました。

「お前も食べてしまふぞ!!」といきなり、あやめさんが近寄ります。さあ大変ふうに、あらあらお食事のあと、お二人のご様子に「あらあらお食事の後すぐに横になつては牛になつて角が出ますよ!!」のご注意に、あやめさんはびっくりされてとび起きると、続いて起きようとするふようさんを押されました。角が出るのを心配しながらも、怖いけれどふようさんで試したかったのでしようか?真剣な様子でジイッと頭を見つめたり、幾度もさわりながら暫くして、「お母様、ふようさんの頭から角は出ません」と諭しいお顔をされたとか、山脇先生からお聞きしたお話です。

山脇先生は磊落なご性格で、教えて頂いた事は数え切れませんし、今も私の道標です。

昭和35年の秋に山脇先生は逝去され、原先生が引き継がれて学院は隆盛になります。然し数年の後、社会は刻々と変わつてゆとりの時代に、この傾向を読まれる原先生は直ぐ様、実情に適した、「感性の豊かな生活の知恵」を目標とする「リビングアート科」を新設されます。学科はニーズに的中し、カリキュラムは「衣食住」の一般的知識のみではなく、教養課目にも芸術性が加えられました。

更に十数年経て次々と時勢は急速に移り変わって、ご自身の教育の理念を曲げる事なく、これまでの教育の理念を曲げる事なく、ご自身の教育の理念を曲げる事なく、

前田美菜子

旧職員 洋裁科主任

く持続させるための運営方針の一大改革として、学校法人に付帯事業を組み込まれました。

原先生は就任されて、止むことのない社会情勢が移る毎に、適切な対処の実践をなされ、この構想は原先生の最後のお仕事で、またしても大きなご苦心の始まりになりました。

昨年夏、避ける事はできない原先生とのお別れとなり、先生のご偉業が刻々鮮明に大きく膨らみます。

思い出は美しいと申しますが、そうとも限りません。それは先生は途切れることのない河の流れの様にご苦労が多かったためだと思います。山脇先生のご意志を継がれ今を築かれたあやめ先生のご苦心を、言葉では到底言い尽くせません。一時たりと学院から解き放たれる事がないそのご心労を私はどれほど理解出来たでしょうか？

容姿の華奢な先生のどこからあのエネルギーが生まれるのでしょうか。それは先生の信念からです。院長として、多くの職員、学生を導かれました。その教えは限りなく、幾度も思い重なります。

先生はよくこうおっしゃいました。『己を知りなさい』と。

先生の隨筆「忘れられぬことども」を拝読致しますと、お声が聞こえます。私の残り

旧職員 リビングアート科主任

もの。どうすれば良いか考えなさい。」解いて、色を選び直し、何倍もの時間を費やしながら「デザインをする意味」を知りました。あやめ先生は沢山のクラスをまるで風のように軽やかに回って歩かれるのですが、今でも美しいコツコツというヒールの音と、香りが思い出されます。未熟な十代の私達にとつて「香りを纏う」という事は大人の女性になる為の挑戦でもありました。何と言う香水ですか？・という問い合わせに、先生は「フフツ」とだけ微笑まれて、教えては下さらず、

「自分の香りを持つ事の大切さ」を課題になさったまででした。

個人としての自立やビジョンに関わるお話し
が混じるように感じられました。「あなた達に、想いのまま十分に何かを伝える為に学院はある。その学院を支えるにはスポ

ンサー事業も大切なのよ。」どちらかと言えば、女性としては低い声で淡淡と語られる内容に、強い衝撃を感じたものでした。先生は「大切なものを守る為には強い意志

先生は「一介のもので、何を守るか、何を張るか」という立派な精神で、『自己啓発と自立の力が必要』な事を教えて下さったのです。

「美しいものを求める姿勢・女性としての身嗜みと本当の強さ」をお教え頂いた事の重さを噛み締めるばかりです。



原あやめ先生 自伝「忘れられぬことども」出版 1999年



「山脇敏子回顧展」 山脇ギャラリーにて 2002年



山脇ギャラリーオープニングパーティー 1999年



皆様と談笑される原あやめ先生 パーティーにて



原あやめ先生 絵画展 2000年



原あやめ先生 絵画
2000年



展覧会場となったパリ市モンソー公園前の
エルヌスキー美術館



「日本の服飾と美術」展のポスター
(1957年2月15日～3月31日)



原あやめ先生 デザイン画



原あやめ先生 デザイン作品 1966年
卒業制作ショーに賛助出品



雑誌「私のデザイン」1954年4月創刊号



パリの展覧会での山脇敏子先生と
原あやめ先生



雑誌「婦人之友」1978年7月号誌上で自作の服を着た原ちやね先生



雜誌「服飾美術」1958年7月創刊号



原あやめ先生年譜